

UNA PREFERENCIA MÁS

Soria sin teléfono.

Hace ya algún tiempo que el digno y celoso jefe de la Sección de telégrafos y teléfonos de esta capital D. Minuél Carmona, nos indicó el peligro de que, en cuanto llegase la temporada veraniega, Soria se quedase sin comunicación telefónica interprovincial.

Y así ha sucedido. El único hilo de cobre que nos ponía en comunicación con Madrid y otras poblaciones por Aranda, queda desde ahora embargado a otros menesteres y a otras atenciones que las pertenecientes a Soria. A nosotros, los sorianos, nos han dejado lo inútil, lo que sobra, lo que carece de eficacia para su propio destino, un hilo de hierro, que es lo mismo que inhabilitar por completo el servicio toda vez que por ese medio conductor no hay manera de entenderse a una distancia mayor de una docena de kilómetros.

Establecida aquí la red telefónica urbana, Soria ha respondido a la aplicación de ese servicio mejor que ninguna otra población española y, proporcionalmente, es la que tiene mayor número de abonados. Se cuentan en la actualidad 123 y nos consta que hay 25 ó 30 peticiones más. Es decir que aquí hay más abonados a teléfonos que en Logroño y en otras muchas poblaciones de un núcleo de población tres ó cuatro veces mayor que el de Soria.

Con respecto al servicio interurbano baste consignar que el comercio y los particulares de esta ciudad, celebraban con otras poblaciones un promedio de conferencias telefónicas que no bajaba de 600 cada mes.

Soria dejaba al Estado un rendimiento mensual de 900 a 1.000 pesetas solo en teléfonos, rendimiento al que contribuían en todo momento el celo y el desinterés verdaderamente extraordinario del personal de la sección de esta capital, siempre dispuesto a complacer al público, y a extremar la nota del cumplimiento de su deber. Ese personal, muy escaso en número ha suplido esa escasez con un trabajo constante, de tal modo, que todos los servicios ha sido atendidos con insuperable prontitud.

Pues a pesar de todo eso, el hilo disponible hace falta para San Sebastián y otras poblaciones, y a Soria se la deja totalmente aislada en la comunicación telefónica que a tanto equivale el cederle el hilo de hierro. Es necesario consignar que la comunicación telefónica interurbana no es concesión oficial hasta ahora, pero no es lícito ni tolerable tampoco que el Estado consienta esa comunicación que los sorianos hemos mantenido en cuantía conside-

rable cuando está de sobra el medio transmisor, y que se nos deje sin él tan pronto como lo reclamen otras atenciones por lo visto preferentes.

En consecuencia, el Ayuntamiento, la Diputación provincial, la Cámara de Comercio, y todas las entidades de la población deben formular ante el Gobierno una reclamación que por ser justa ha de ser también enérgica. Y la aspiración de que aquí tengamos los elementos indispensables para una plena incorporación a la vida moderna cuyo deseo hemos probado todos con mucha largueza en la práctica, ha de ser apoyada como corresponde por todos nuestros representantes en Cortes.

EL PORVENIR CASTELLANO hace esa invitación de defensa de los intereses de la capital y de la provincia en lo relacionado con las comunicaciones telefónicas, todas las entidades y corporaciones que representan fuerza y energía vital dentro de ella. A esas Corporaciones corresponde determinar lo que ha de hacerse. Nosotros lo secundaremos, de acuerdo con nuestra modestia, pero con toda decisión.

Es hora ya de que demos de una manera evidente que los sorianos no podemos ser objeto de preferencias sucesivas, oponiendo a ellas nuestra resignación contrariada y nuestra conformidad.

Esperamos a ver lo que hacen la Cámara de Comercio, interesada principalmente en este asunto, el Ayuntamiento—que ya se ocupó del mismo en su última sesión—y la Diputación provincial.

El sistema de resignarse y de callarse a todo, va dando muy malos resultados. Los barceloneses lo saben bien y siguen muy distinto camino.

Y aunque los sorianos no somos como los de la «Lliga» para los efectos de pedir sin saciarse, tenemos que demostrar que sabemos defender nuestros derechos y nuestras aspiraciones como castellanos y como españoles.

De lo contrario van a decretar un día que no tenemos por qué vivir y no habrá que hacer sino prepararse a bien morir.

IDILIO LEJANO

Ella—una mujer divina.
En cada pupila hermosa;
Lleva una estrella rosada;
Una estrella matutina.

El—romántico galán.
De imaginación inquieta,
Con cerebro de poeta
Y corazón de volcán.

Ella—dilatado un cielo
En su rostro peregrino,
Que si no fuera asesino,
Por piedad usara velo.

El—caballero y tenaz,
Sombrio, meditabundo,
Buscando siempre en el mundo
El ideal de su amor.

Ella—augusta emperatriz,
Por él mil veces bendita.
El—la pasión infinita
Del cantor de Beatriz.

Fué un día hermoso, se vieron,
Se juraron simpatía.
Desde aquél hermoso día,
Se amaron; se comprendieron.

El—en su pasión fatal,
Pensaba cantar victoria,
Y que le abriera la gloria
Sus puertas de oro y cristal.

Y el fuego de amor creció.
L'egó á hoguera; á llama pura,
Y un instante la ventura
De lejos le sonrió.

¿El desenlace del drama?
Aún no se puede saber...
Es á el telón por caer...
¿El la adora! ¿Ella? ¿Le ama!...

Dolores Benitez y Guzmán.

Los Libros nuevos

Eduardo Juliá Martínez, uno de los jóvenes de cultura más sólida y mejor cimentada entre los que al cultivo de los estudios históricos literarios se dedican, acaba de publicar un libro dedicado al gran poeta inglés cuyo recuerdo se asocia en todo el mundo culto al de nuestro inmortal Manco de Lepanto.

«Shakespeare y su tiempo» se titula la obra y con el fin de que este lema no pueda inducir a alguien a suponer que se trata de un estudio histórico-crítico, lleva por subtítulo «Historia y fantasía» con lo cual se expresa la verdadera naturaleza del libro en cuestión. No se trata por consiguiente de realizar en él una labor de investigación, siempre difícil y muchísimo más, tratándose de autores como el sublime creador de Hamlet, cuya bibliografía es verdaderamente abrumadora, sino de presentar tan colosal figura con la suficiente amenidad y en forma tan asequible y popular, que pueda satisfacer a las personas que quizá retrocederían ante un libro de exposición histórica.

Ha pretendido el autor, en suma, hacer con relación a Shakespeare una labor análoga a la que con nuestro Cervantes realizó el malogrado Navarro Ledesma escribiendo un libro en que, sobre la base de las más modernas y depuradas investigaciones, reconstituía la fantasía, la vida entera del primero de los autores dramáticos del mundo.

En este sentido puede decirse que el joven escritor ha realizado lo que se proponía. Su libro tiene el agrado e interés de una novela bien escrita y no cabe duda de que contribuirá grandemente a vulgarizar la vida y obras de aquel «inmenso creador de hombres» como le llamó el maestro Menéndez Pelayo.

En su acertada labor ha procurado Juliá ante todo depurar la figura de Shakespeare de la multitud de datos falsos que en su biografía ha ido acumulando la incuria de muchos de los que han tratado tan interesante materia, si bien es fuerza reconocer que el autor, llevado del

carino y de la admiración ha ido quizá un poco lejos, pues aunque la crítica moderna ha desmentido no pocos episodios de los primeros años de estancia del poeta en Londres y encontrado explicación satisfactoria para ciertos puntos equívocos de las relaciones entre Shakespeare y sus aristocráticos protectores, falta aun bastante para que podamos considerarle como un hombre en absoluto intachable y su vida matrimonial como un idilio de

... deleites y blanduras
de un sano corazón en otro sano
como dijo aquel Boscán que es uno de los pocos cantores que ha tenido el amor conyugal.

Lunarcillos son estos que nada dicen en contra del mérito evidente de la obra de Juliá, que en las curiosísimas notas con que la avallora y en los Apéndices bibliográficos y sobre traductores é imitadores españoles de Shakespeare, da pruebas abundantes de su gran cultura y laboriosidad.

El libro, pues, está llamado a tener un gran éxito y por su mérito, su elegante presentación y economía honra a la Biblioteca hispanoamericana de divulgación, de que forma parte

J. R.

EL PORVENIR CASTELLANO

agradece la colaboración espontánea pero no mantiene correspondencia acerca de la misma. Este periódico no publicará más trabajos que los que su director solicite.

NUESTROS CORRESPONSALES

Berlanga de Duero

Vista la pertinaz sequía que va agostando las plantas de los campos, los labradores de esta villa han acordado, con las autoridades de la misma poner en novena a Nuestra Señora de Carrascosa; que se venera extra radio de ésta, y al efecto, hoy á las seis de la tarde, la traerán en procesión á la parroquia en donde permanecerá nueve días tributándola los cultos correspondientes para que obtenga de su amable Hijo el agua necesaria á estos sedientos campos.

Mucho celebraremos que los ruegos y oraciones lleguen á las gradas del trono del Omnipotente y temple sus iras mandando el agua necesaria para el alimento de las plantas.

—Han terminado la carrera del magisterio, con brillantísimas notas, así en el curso como en la reválida las aplicadas y simpáticas señoritas Angelita Moreno Gutiérrez y Pilar Hidalgo Ledesma, á quienes felicitamos cordialmente, haciendo extensiva esta felicitación á todos sus parientes.

También ha terminado incluso la Licenciatura de Medicina y Cirugía el aprovechado joven Lorenzo Sanz y Sanz.

Reciba nuestra sincera felicitación, así como sus padres y hermanos, deseándole muchas prosperidades en su espinosa profesión.

El auxiliar de la escuela nacional de esta ha aprobado en la Normal de Soria 13 asignaturas y algunas con nota de sobresaliente de los años tercero y cuarto del magisterio. Sea entiorabuena.

—Ya han regresado á pasar las vacaciones estivales todos los estudiantes de ésta. Que descansen y vuelvan en Octubre á trabajar con ahínco hasta terminar su carrera.

Onomatoposis.

16-5-16.

Del Concejo y sus ediles.

Sesión del viernes

Son las seis de la tarde. En el salón de sesiones están los concejales D Basilio Giménez, señores Paniagua, Martínez, Ramírez, Manrique, Lacalle, Urraca, Ruiz, Benito, Marco y D. José Gimenez.

Ocupa el sitial presidencial el señor Robles y se abre la sesión.

D. Félix Sánchez da lectura del acta de la sesión anterior, que es aprobada, y después se hacen ligeras observaciones respecto á carreteras y caminos vecinales.

Plaza de Toros

El arquitecto municipal da cuenta de los arreglos efectuados en nuestro circo tauino por los obreros Matías y Félix Chico y Emilio Benito. Estos presentan nuevo contrato para seguir efectuando otros trabajos en dicha plaza.

A continuación se aprueban diferentes cuentas y facturas y son atendidas las siguientes peticiones:

A D.ª Dámasa Heras, y D. Tomás Ramirez, aguá por contador.

A D. Pedro Llorente, para que haga las reformas convenientes en su almacén de coloniales y pueda dedicarse á la venta al detall.

Es desestimada—conforme á lo informado por la Comisión—una instancia de D. Félix Esteban solicitando permiso para poder almacenar trapos, papeles, y otros efectos en la calle de San Lorenzo, estando conformes todos los señores concejales para que desaparezca el barracón allí construido sin licencia.

Discusión interesante

D. Enrique García Sierra solicita autorización para regar una huerta aprovechando el agua del Arroyo de la Ciudad.

Leese el informe del Inspector de Sanidad que dice, en síntesis, debe negar la Corporación voluntariamente dicha solicitud por peligrar con ello la salud pública, teniendo en cuenta que desde que se hizo la desviación de esas aguas han disminuído en Soria las llamadas enfermedades hídricas.

La Comisión ha informado también en la misma forma que el señor Febrel.

El Sr. Ramírez: dice que respeta esos informes pero que no ve los peligros que pudieran sobrevenir para la salud pública. Deseñe con argumentaciones la petición del señor García Sierra y termina manifestando que debe accederse, siempre que se hagan las debidas obras como estanques, etc. Con ello, prosigue el Sr. Ramírez, se favorece á ese señor peticionario y se favorece también al Ayuntamiento que podría tener un ingreso respetable sin temor á que esas aguas puedan contaminarse.

El Sr. Marco: el Sr. Ramírez quiere convencernos, pero yo tan solo estoy conforme con lo que han informado los técnicos.

El Sr. Giménez (D. Basilio): está en un todo conforme con el inspector de Sanidad.

Rebate las manifestaciones del Sr. Ramirez con ejemplos demost-

trativos de cómo pueden tener contaminación esas aguas, y, á su juicio, procede sea denegada rotundamente la petición. El Sr. Ramirez—añade—que no tiene pelo de tonto, no puede garantizar la reaparición de ese peligro.

El Sr. Ramirez: respeto, señores concejales, todas las opiniones. En este caso, las creo equivocadas. Si viera que esas aguas pudieran ser las causantes del menor peligro para la salud pública, yo sería el primero en denegar la petición que nos ocupa.

Se pone á votación este asunto. Tres concejales votan por la concesión. Diez que no.

Otros asuntos

D. Sixto Morales desea autorización para la entrada y salida de carruajes por la Travesía del Instituto. Dice en su instancia que hace tiempo se le había concedido la construcción de una cochera y ahora se le ha multado precisamente por salir con sus coches por ese lugar.

Informa la comisión que dice debe accederse á lo solicitado, teniendo presente en todas las circunstancias las indicaciones del artículo 157 de las Ordenanzas municipales.

No están conformes varios señores concejales. Se discute extensamente la cuestión y al fin quedan aprobados los informes de la Comisión.

—Se concede médico y botica á Marcela Millán; pensiones de la lactancia á Fidel Sanz y Marcelo Bravo.

Fiestas de San Juan

Moción del concejal D. Isidro Ramirez.

Voy á exponer, señores concejales, algo referente á estas fiestas que, aunque el asunto sea enojoso, es también de justicia y de razón.

De las fiestas de San Juan, ya tan solo queda el *casarón*.

Se dá el caso, señores concejales, de que la gran mayoría de los que toman parte en ellas son obreros, y como las circunstancias por que hoy atravesamos son tan extraordinarias, económicamente hablando, á estos obreros se les presentará un difícil problema á resolver cuando tengan que abonar la *tajada*, que este año ha de resultar un tanto cara.

Se dá el caso, además, que cuando estos vecinos van el viernes de Toros á la plaza, el encontrar sitio donde colocarse se hace difícil, por que los forasteros todo lo han invadido.

Esto, es un abuso, y añadiendo que esos forasteros no dejan ni una peseta en la ciudad, puesto que hasta la comida traen de sus casas, el abuso se hace intolerable.

A evitarlo tiende mi proposición, y digo: ¿no podría ser el que á esas entradas se les marcara un precio, 50 céntimos ó una peseta, y que lo recaudado, á prorrateo, se entregara á los Jurados para aminorar los gastos de todos los vecinos?

El Sr. Robles: anticipándose la presidencia á las manifestaciones del Sr. Ramirez, esó mismo expuso á los Jurados, con la sola variación de que con lo recaudado se hiciera la *Caldera de los pobres*, y aun no me han contestado.

El Sr. Paniagua: no estoy conforme con lo dicho por el Sr. Ramirez. Además, para que las fiestas sean menos gravosas, creo que la alcaldía ha pasado besalamanos á todos los vecinos que no querían fiestas. Como muchos de estos aceptarían, el problema de esa cartería queda resuelto.

El Sr. Benito (D. Guillermo): la idea del Sr. Ramirez me gusta.

El Sr. Brieva: A los forasteros debe dárseles cuantas facilidades sea posible. Ahora bien; para ir á la plaza á presenciar las corridas de toros, que vayan acompañados de quien deba presentarlos.

Y que se tengan las mismas consideraciones con los señoritos que con los de *anguarina*.

El Sr. Lacalle: la cuadrilla de S. Blas ya se reunió y acordó *usos y costumbres*.

El Sr. Marco: que se haga lo de siempre.

El Sr. Ruiz: que se consulte á los jurados. Los forasteros deben pagar la entrada á los toros.

El Sr. Giménez (D. Basilio): ya otras veces se ha tratado de esto. Ahora es tarde y pudiera dar origen á alguna *tremolina*.

Que los jurados vigilen para los que no deban entrar no entren, y, todo arreglado.

El Sr. Robles: la alcaldía citará á los jurados y verá de arreglarlo todo. Y créame el Sr. Brieva, aquí se mide á todos con el mismo rasero.

El teléfono

Ruegos y preguntas

Después de varios ruegos de distintos concejales, el señor Ramirez anuncia que la comunicación con Madrid había sido suspendida, y que la Alcaldía debía interesarse en unión de los representantes por la provincia para que este servicio volviera á su normalidad.

Dice el señor Ramirez que el comercio, la industria, y el pueblo todo, resulta perjudicado con la suspensión.

Le contesta el Sr. Robles que se enterará, y de resultar cierto, que procedía se telegrafara al Director General de Comunicaciones protestando del hecho.

Y á las ocho en punto, se levantó la sesión.

Reglero.

LOS ZOILLOS

En el mundo hay más

De Zoilos han sido clasificados por un compañero esos personajes y personajillos, eternos descontentos por sistema, por despecho ó por envidia, cuando no por impotentes—que de todo hay en la viña del Señor—capaces de criticar lo más noble y lo más honrado sino es producido por ellos, á su imagen y semejanza y con su beneplácito.

Encarnó en ellos el clásico sofista detractor de Homero, Platón é Hipócrates; pero como aquél incapaces de producir una *"Iliada"*, un *"Protágoras"* ó *"Los Aforismos"*, dicho sea citando á bulto.

Más que de Zoilos cábeles el apelativo de maeses Reparos ó doña Reparos, por ser Celestinas de toda clase de concupiscencias.

Y así son madres apócrifas ó tías, cuando les conviene ocultar tras la intención ó lo dicho el nombre de pila; que nunca faltan hijas ó sobrinas más ó menos públicas, que las acorran para el contubernio en concupiscencias, desahogos y comadreo de envidias.

Pero, con careta ó sin ella, siempre son Zoilos: sofistas y críticos, amparadores de lo negativo, menos en la torta que fué cocida en su horno; siempre la mejor, sino la única, y la obligada á tragar por todos. ¡Cómo si todos viviéramos de sus descontentos, de sus envidias y de sus despechos!

Alto ahí, señores Zoilos, que hay algo más en la vida que eso, y la

envidia, el despecho y el descontento jamás crearon la Justicia y el Bien.

Yo no sé si los Zoilos han sido clasificados; pero puedo afirmar que hay géneros y especies, aunque á veces solo puedan clasificarse como epícenos; esto es al natural ó con careta, por su condición social, por su aislamiento ó por su sociabilidad. Los hay solos como el hongo y en rama como las setas de árbol.

Y así, en lo económico, son librecambistas, porque nada tienen que cambiar; ó proteccionistas, porque la industria á que sirven y de la que cobran *"va bien en el machito"* gracias al arancel.

Si agricultores, no son cultivadores del agro, pero sí de los que aprovechan el sudor de estos para administrar, siempre mejor cargo que el de ser administrador.

Adoradores del puerto franco, como librecambistas, dicen defender al labrador al que van á colocar en aquel—pongo por especie—el azúcar extranjero, para que disminuya el valor de la remolacha que ellos, pero si el agricultor verdad, no cultivan; porque venderán aquel á mayor precio en su tienda por no ser nacional y aunque su origen sea el contrabando.

Su disciplina fué la Historia ó la Jurisprudencia; pero metiéronse en los campos de la Economía, como si en su mano estuviera el cambio—radical y de momento—de la máquina del vivir barato y sano. Y menos mal si trajeran ideas nuevas y realizables en nuestro actual modo de ser pero allá se van ellos de rancios con sus ideas; que no está la vejez solo en la edad. ¡Moret las predicaba cuando tenía 16 años!

Ni uno siquiera, ha dicho de donde sacará el Estado español los doscientos millones que actualmente recauda por Aduanas, ni de qué va á vivir, estableciendo su librecambio, nuestra Agricultura sin intensidad y nuestra industria casi naciente; nuestros agricultores sin dinero y nuestros industriales sin más mercado que el nacional, pobre y en competencia.

Zoilos, ó maeses Reparos, la careta no les deja ver esa avalancha de proteccionismo á que están preparándose las mismas naciones en guerra con tratando *"zölwerings"*, tratados de comercio con la cláusula de *"nación más favorecida"*, etc. que han de pesar como losa de plomo sobre los pueblos todos, beligerantes ó no.

El eclecticismo no cabe en el cerebro de esos Zoilos, porque es el término medio, la nota justa según el viejo aforismo latino: *"in medio consistit virtus"*.

¿Qué saben ellos de lo justo, si solo les guía la pasión de lo suyo su envidia ó despecho, cuando no su impotencia?

Eso sí, criticando que son *"los otros"* quienes quieren arrebatarles el botín de sus envidias.

Pero entre tanto, mientras no suelen su ración de proteccionismo, siguen pidiendo el librecambio. ¡Zoilos estáis en vuestro papel!

Gritad, gritad fuerte, que os quitan vuestra ración, pero no soltéis la que tenéis entre manos. Y si la soltáis por fuerza, argumentad que cedéis *"generosamente"* lo que otros ansian ¡por medios más bajos que los vuestros! Así seguís en vuestro papel siempre. ¡Siempre!

¡Ah! y si os quedáis sin ración que no sean el despecho, la envidia ó la impotencia, quienes dirijan vuestros actos, siquiera los tapaséis con vuestras carátulas. Acaso no la merecéis.

Porque ¡Zoilos! en el mundo hay más.

José Masa y Mur.

NOTICIAS

El día de la Saca.—El alcalde Sr. Sainz de Robles ha considerado oportuno la publicación de un bando que mañana será fijado en los sitios de costumbre, y que contiene las siguientes advertencias que nosotros somos los primeros en aplaudir:

1.ª Los coches circularán sin velocidad alguna, por las calles del Marqués del Vadillo y Canalejas, para volver en la Plaza de la Constitución subiendo después por la citada calle de Canalejas hasta el ensanche de la carretera de Logroño por donde serán conducidos á sus respectivas cocheras, y

2.ª Las caballerías circularán á lo sumo al *trote largo* y por las mismas calles marcadas para los carruajes.

Las infracciones de este bando serán castigadas con la multa de 25 pesetas.

Mejoras.—El popular Círculo Mercantil ha adquirido recientemente un buen número de nuevos y cómodos divanes para su salón principal.

De la construcción de esos muebles se había encargado la acreditada casa de Madrid «Vilaplana y Compañía» que ya los ha remitido, y el jueves próximo quedarán definitivamente colocados.

Igual reforma se está llevando á cabo en el Círculo de la Amistad.

Estas mejoras han sido aplaudidas por los señores socios de los antedichos casinos.

Hemos tenido el placer de saludar en esta casa á D. Cándido Díaz, antiguo oficial escultor marplatense de la acreditada casa de Madrid «Gonzalo Aparicio».

El Sr. Díaz ha marchado á Salduero en la mañana de hoy al objeto de colocar un mausoleo en el cementerio de este pintoresco pueblo. Después marchará á efectuar otros trabajos en el cementerio de Vinuesa y pasados los cuatro ó cinco días que ha de invertir en estas operaciones, el inteligente oficial Sr. Díaz permanecerá en Soria ocho ó diez días más y marchará á la Corte una vez realizadas algunas obras que tiene conferidas para el cementerio de esta ciudad.

El Sr. Díaz se hospedará en Soria en el Hotel Comercio, donde recibirá cuantos encargos le haga su numerosa clientela.

Desde Buenos Aires.—Un casamiento.—En la mañana del día 13 de Mayo tuvo lugar en esta ciudad el casamiento civil de nuestra paisana la simpática señorita Margarita Abad, natural de la villa de Berlanga de Duero y hermana de nuestro buen amigo don Vicente Abad, vicesecretario del «Centro Numancia», con nuestro paisano Sr. Ignacio Ariguita.

Fueron testigos del acto—los sorianos señores Félix Pas y J. González García.

Después del acto civil fué servido á los invitados, en casa de la novia, un espléndido lunch.

A las nueve y media de la noche tuvo lugar el acto religioso, el que se efectuó en casa de la novia que á tal efecto había sido adornada con ricas alfombras, buena iluminación y gran profusión de flores naturales.

La novia, que lucía un elegante traje blanco de seda, con rico manto de tul de Bruselas, fué apadrinada por su hermano, y el novio por su madre doña Josefa G. de Ariguita. Los nuevos esposos han recibido valiosos y cuantiosos regala-

los por parte de las muchas relaciones con que cuentan en esta ciudad.

Después del acto religioso los invitados fueron obsequiados con esquisitos dulces y toda clase de vinos en gran abundancia.

Poco después se organizó un animado baile á las notas del piano y de gui arra que duró hasta las cuatro de la mañana del día siguiente. El ambiente fué puramente soriano.

A la feliz pareja le deseamos muchas felicidades en la nueva vida, y les enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Dos cadáveres.—En término de Matamala, y colgado de un pino, varios empleados de la línea T.-S. encontraron al vecino de dicho pueblo, ya cadáver, Joaquín de la Iglesia Lázaro, de 38 años de edad.

—Y en el «Barranco de la Dehesa rasa», á un kilómetro de Carrasosa, falleció á consecuencia de un ataque, según certificación médica, la vecina de este pueblo Dorotea Arribas, de 54 años.

El viernes 16 llegó á esta el Jefe Regional del Centro Internacional de Enseñanza D. Rafael Secall con objeto de posesionar de su destino á D. Ramón Fuentes que prestará sus servicios en esta provincia como representante de dicha Institución.

Burgo de Osma.—Por inferir un a herida que ha sido calificada de leve, al alguacil de esta villa Benito Dueñas, la Guardia civil ha puesto á disposición del Sr. Juez de instrucción al vecino Romualdo del Pino.

El arma utilizada en el hecho no ha parecido.

Se encuentra enfermo de mucha gravedad el niño de nueve años Modesto Ruiz, hijo de nuestro querido amigo el profesor de primera Enseñanza D. Vicente Ruiz.

Deseamos al enfermito un rápido alivio.

De Garray.—Practicando varios reconocimientos domiciliarios, con motivo de algunas raterías habidas, la benemérita encontró en la casa de Lorenzo García, dentro de un arca, unas alforjas y un par de calzoncillos nuevos, de punto, que en el invierno pasado se le extraviaron al señor cura párroco de Buitrago.

Un recibo de la paga del mencionado sacerdote que también guardaba en las alforjas en el momento del extravío, había sido inutilizado según declaración de García.

El juzgado municipal entienda en el asunto.

Bolsas de papel cuero con el anuncio del comerciante. Confección garantizada.

IMPRESOS comerciales, de todas clases.

Tarjetería, trabajos para las oficinas. Esqueletos mortuorios y recordatorios con la fotografía del finado.

Imprenta de M. Reglero y Hnos., Plaza de Aguirre, 2.— Por teléfono. número 62.

Ha regresado de Madrid, donde con brillante y honrosa calificación ha obtenido del tribunal examinador del Conservatorio el título de Profesora de piano, la bella y simpática Srta. Adelita Argota Arribas.

Nuestra enhorabuena.

Compra de toros.—Ayer fueron á Valonsadero las cuadrillas de San Miguel y de Santa Bárbara, de las cuales son jurados, respectivamente, don Aureliano Martínez y D. Simón Hernández.

Fue adquirido en 92 duros y medio el toro «Reverta», para la de San Miguel y en 380 pesetas el de la cuadrilla de Santa Bárbara

Ha sido abierta al servicio público la estación telefónica de San Esteban de Gormaz.

Ha terminado las obras de reparación en las Casas Consistoriales y, por consecuencia, han quedado instaladas en sus respectivos departamentos las oficinas de Secretaría, Contaduría y Dep. de Aritmética. Los despachos de la Alcaldía y el salón de Consistorios se hallan también ultimados y amueblados. El salón de sesiones ha quedado libre para su objeto y tiene para el público las necesarias comodidades.

Lo de Cova'eda.—Se presentaron de los núcleos de vecinos que en Cova'eda mantiene criterio dispar en la cuestión de las sierras celebraron ayer dos reuniones en el Gobierno civil, á cuyas reuniones asistieron diáfnas personalidades.

Se trató en esas entrevistas, según nos han manifestado tres de los concesionarios de la sierra de vapor, de la formación de un sindicato general para todas las sierras y todos los aprovechamientos de maderas. A ello accedían los delegados de los pobres de Cova'eda, pero constituyendo también un sindicato general para las subsistencias. A esto no accedieron los otros representantes.

La fórmula del sindicato general forestal ha fracasado por lo tanto. Según nos dicen se formará un sindicato para las sierras antiguas.

Ha sido nombrado tesorero depositario de la Caja de Ahorros y préstamos de Soria, nuestro estimado amigo D. Daniel Gil Calvo Enhorabuena.

Viajes.—Han llegado: de Zaragoza, D.ª Dolores Liñau; de Madrid para Vinuesa, D. Faustino; D.ª María Benito; de Madrid para Saldueño, el laureado pintor don Maximino Peña y familia.

Esta noche saldrá para Madrid y Guadarrama, donde pasará el verano, el Director de la Normal de Maestros de esta provincia D. Fernando Méndez, y también esta noche marchará á Salamanca el profesor de ciencias físico químicas en dicha Normal D. Julio Molina.

Mañana regresará á la Corte el Inspector general de Montes, jefe de la 8.ª Inspección, Ilmo. Sr. D. Miguel del Campo, quien ha visitado en la tarde de hoy, acompañado del señor Abad de la Colegiata de Santiago Gómez Santacruz, la ruinas de Numancia.

Nuevos maestros nacionales.—El sábado último recibieron el grado de maestros nacionales los alumnos de la Escuela Normal de Maestros de esta provincia D. Mariano García de Miguel, don Eusebio Hernández Martínez, don Faustino Hernández Sánchez, don Mariano Mozas, D. Valeriano Sanz Asensio, D. Bernardo J. Vargasaola, D. Francisco Bueno, don Ignacio Cardenal Frías, D. Eugenio Bozal Miranda, D. Enrique Carnicero, D. Serafín Cuenca y D. Alfonso de Velasco.

Los Sres. García de Miguel, Bueno y Sanz Asensio obtuvieron la calificación de sobresaliente. Enhorabuena.

La subasta para la adjudicación del proyecto de la municipalización del alumbrado público ha quedado desierto por falta de licitadores. El

Ayuntamiento celebrará una sesión extraordinaria para tratar de este asunto.

El día 1.º de Agosto próximo les serán abonados á las nodrizas de esta provincia que tengan á su cuidado expósitos de la Inclusa de Madrid, los salarios devengados durante los meses de Octubre á Diciembre de 1915 y de Enero á Mayo de 1916

El Vizconde de Eza.—La Prensa de Madrid ha elogiado el discurso que el diputado don Soria pronunció días pasados en el Congreso al defender la enmienda de carácter económico presentada por el partido conservador al Mensaje de la Corona.

Lea V. el jueves próximo El Porvenir Castellano

El sábado salieron á practicar trabajos de campo en los proyectos de la carretera de Rueda á Torrelosa y varios caminos vecinales, los ingenieros de caminos D. Javier O'azabal y D. Francisco Rivero con personal auxiliar á sus órdenes.

Las «Marías» en Valdeavellano.—Como estaba anunciado ayer á las seis de la mañana salieron en automóviles para Valdeavellano de Tera.

El viaje se realizó felizmente y el pintoresco pueblo del Valle hizo á las excursionistas un entusiasta recibimiento. En su honor levantó tres arcos de triunfo, con inscripciones alusivas.

Realiza los cultos al Corazón de Jesús «las Marías» regresaron á Soria sin novedad.

De la guerra europea

Informes de París.

Los austriacos han sido desalojados de la cabeza de puente de Sadagora por los rusos que travesaron Pruth y penetraron en las bañadas Noroeste de Czernowitz.

El conde Tisza ha confesado en la Cámara húngara que la ofensiva rusa ha sido un éxito. No es posible negar la evidencia. Los rusos no solamente lo han arrollado todo, sino que han sabido utilizar su victoria en las dos alas de su frente que tiene una extensión de 300 kilómetros. En Bukovina lo mismo que en la región del Sty los austriacos han tenido que retroceder abandonando mucho terreno.

Un discurso del presidente del Consejo húngaro ha producido gran emoción en Berlín y en Viena y se cree que el conde Tisza ha querido preparar la opinión para nuevos fracasos.

En Verdún los alemanes siguen bombardeando los fuertes de Thiaumont y de Souville pero la infantería no ha atacado aún. En la orilla izquierda del Mosa los franceses se han apoderado de algunas trincheras enemigas en las pendientes Sur del Hombre muerto.

Se habla de una próxima ofensiva inglesa cuyo objetivo

sería Lille. El General Joffre fiel á su sistema de imprudencia, no es partidario de ella, por ahora. Desea probablemente, antes de realizar el esfuerzo definitivo, que los alemanes se debiliten aun más y que los aliados hayan acumulado mayores elementos de combate.

Los italianos han rechazado á los austriacos en la región de Pessina é hicieron erupción por sorpresa en las líneas enemigas al Sur de San Antonio y al Este de Montfalcone, cogiendo prisioneros y material de guerra.

La victoria rusa.

El «Daily Telegraph», comentando la formidable victoria de los rusos, dice:

«El ataque del general Brusiloff, desde las marismas del Pripet á la frontera rumana, preparado desde hace tiempo, fué probablemente apresurado por la victoria inglesa de Jutland. Los rusos, sintiéndose más seguros en su frente de Riga y de Dvinsk, que solo podía desviarse por el camino del mar, pudieron comenzar su gran movimiento al Sur.

El avance, rápido, demuestra que la artillería de nuestros aliados iguala á todo cuanto pueda producir la industria enemiga.

El soldado más joven de Francia.

Leemos en «Excelsior», de París.

«Aunque parece que varios se disputan noblemente, desde luego, la primacía, el que resulta el soldado más joven de Francia es un muchacho de 12 años cumplidos, apellido Picard. Huérfano de madre, su padre murió en el campo de batalla poco después de comenzada la guerra.

El heroico adolescente sentó plaza de voluntario, y en el frente lucha «como un hombre» hace dieciocho meses. En la bocamanga luce dos galones de cabo, que ha sabido ganar en

buena lid, y pronto le condecorará con la cruz de guerra.

La cruz de guerra á los trece años de edad. ¡Eso sí que es batir el record!

Una carta de Kitchener.

A beneficio de la Cruz Roja, y con el fin de recabar más fondos, se ha puesto á subasta una carta de lord Kitchener, fecha 10 de Mayo de 1915 en que el ilustre general pedía 300 000 voluntarios.

La primera subasta ha llegado á 25 000 francos; la segunda subió á mil guineas, y confíase, fundadamente por cierto, en que esta suma será mayor.

La subasta continuará hasta el 30 del mes corriente.

Ortopédico hernólogo EN SORIA

HERNIAS (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas y pies, parálisis infantil, abultamiento del vientre, etc., se curan ó se corrigen con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS se dominan, cualquiera que sea su antigüedad y desarrollo, por medio de los aparatos que somos inventores (patente 27.791); pero es necesario que se presente el propio enfermo á la consulta, pues se construyen para cada caso determinado previos datos anatómicos.

Piernas artificiales.
Consulta en SORIA los días 20 y 21 del actual mes de Junio, de 11 á 1 y de 3 á 6 en el HOTEL DEL COMERCIO y en SIGUENZA el día 22 en la FONDA DE ELIAS HERNANDEZ, por el auxiliar del reputado ortopédico de Madrid D. Jerónimo Farré Gamell.

En Madrid en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 37, pral., desde donde enviamos gratis, á médicos y á particulares, nuestro libro sobre HERNIAS 5

Se vende ó arrienda casa espaciosa, con cuadra y buen corral con cubiertos para aves ó ganado. Darán razón Santo Tomé, núm. 3 (frente á Santo Domingo) y en la imprenta de este periódico.

Sirvienta.—Se necesita una para la casa de un párroco en esta provincia. Informes en esta administración.

Información de «El Porvenir Castellano»

!!! POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO !!!

(Conferencias de nuestro redactor-corresponsal en la Corte).

Por consecuencia de la anomalía telefónica, de la cual nos ocupamos en otro lugar de este número, hoy no hemos podido celebrar la acostumbrada conferencia de las 2 y 30 de la tarde con nuestro redactor de la Corte.

Desde el próximo número supliremos convenientemente nuestra información por medio del telégrafo.

LIBRO INTERESANTE
Se ha puesto á la venta al precio de una peseta ejemplar, el trabajo premiado en el certamen literario sobre la «Descripción de la cueva y ermita de San Saturio». Los pedidos, á su autor D. Anselmo Sanz Serrano ó á la imprenta de M. Reglero y Hnos.

Medias y calcetines

Ignacia Asensio por é á disposición del público un buen surtido de medias y calcetines de sedalina y algodones, confeccionados á máquina.

Canalejas, 66, tienda. Soria.

Pastillas J. Miró.

ESPECTORANTES Y CALMANTES DE LA TOS

Estas pastillas de exacta dosificación y elaboradas con la mayor pulcritud, reúnen dos propiedades muy importantes; facilitan la expectoración y dejan expedita la entrada del aire en los bronquios calmando rápidamente la tos que tanto molesta. Están indicadísimas contra la laringitis, la bronquitis, la gripe y en general toda clase de tos por rebelde que sea, dando excelentes resultados sin que su composición pueda producir trastorno alguno en nuestro organismo.

Si no queréis sufrir tos y espectorar, tomad Pastillas J. Miró. PRECIO: Una peseta caja.—Exíjanse en todas las farmacias y droguerías de España.

Consulta clínico-médico quirúrgica operatoria Lledo. M. Hernando de la Cruz.

externo de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos Especialidad en cirugía general y operaciones.—Médico oculista.—Ginecología y partos. Consultas y operaciones á domicilio.—Gratis á los pobres Estancias y gabinetes con los adelantos modernos. SAN LEONARDO (Soria) En Vinuesa del 1 al 3 todos los meses y previo aviso.

«LA ESPAÑOLA» Gran Fabrica de baldosas hidráulicas de Indalecio del Río.

Especialidad en trabajos de piedra artificial, como fregaderas, bañeras, lavabos, pilas, piedras para mesas, escaleras de todos los tamaños y estilos, losetas para fachadas, etc.

FÁBRICA Y DESPACHO: Plazadel Carmen, 24, Soria

SE VENDE una casa al otro lado del puente sobre el Duero, de mucha cabida, con corral, cocheras y jardín. Linda con el camino de la fábrica de la señora marquesa de la Vilueña. La finca está sola. Informará doña Saturnina García, Fuentes, 3, quien la vende al contado ó á plazos.

Hernias, Vientres, Voluminoso, Descensos de la Matriz, Deformidades, Tratamiento sin operar. **DOCTOR CAMPOS** Montera, 38, Madrid. En Soria el 26 de cada mes, Hotel del Comercio.

EL PORVENIR.—Teléfono núm. 62

Para comunicados y remitidos rigen en este periódico los precios siguientes: línea del cuerpo 1.º, 0'60 pesetas; Id. del 10, 0'40; Id. del 8, 0'30.—En los comunicados ó remitidos de ley por cada línea que exceda del espacio correspondiente, el duplo de los precios anteriores.

Esquelas mortuorias: A dos columnas, 6,50 pesetas. A tres id. 9,50 > Anuncios en primera plana: Línea cuerpo 8 0'15 pesetas. Idem idem 10 0'20 » Idem idem 12 0,25 > En segunda ó tercera: Línea cuerpo 8 0'10 pesetas. Idem idem 10 0'15 » Idem idem 12 0'20 >

En cuarta plana: Precios especiales. Imprenta de M. Reglero y Hnos.

EL PORVENIR.—Teléfono núm. 62

Para comunicados y remitidos rigen en este periódico los precios siguientes: línea del cuerpo 12, 0'60 pesetas; Id. del 10, 0'40; Id. del 8, 0'30.—En los comunicados ó remitidos de ley por cada línea que exceda del espacio correspondiente, el duplo de los precios anteriores.

Esquelas mortuorias:
 A dos columnas, 6,50 pesetas.
 A tres id. 9,50 »
 Anuncios en primera plana:
 Línea cuerpo 8 0'15 pesetas.
 Idem idem 10 0'20 »
 Idem idem 12 0,25 »
 En segunda ó tercera:
 Línea cuerpo 8 0'10 pesetas.
 Idem Idem 10 0'15 »
 Idem Idem 12 0'20 »
 En cuarta plana:
 Precios especiales.

LIBRO INTERESANTE

Se ha puesto á la venta al precio de una peseta ejemplar, el trabajo premiado en el certamen literario sobre la «Descripción de la cueva y ermita de San Saturio». Los pedidos, á su autor D. Anselmo Sanz-Serrano ó á la imprenta de M. Reglero y Hnos.

Medias y calcetines

Ignacia Asensio pone á disposición del público un buen surtido de medias y calcetines de sedalina y algodones, confeccionados á máquina.
 Canalejas, 66, tienda. Soria.

«LA ESPAÑOLA»

Gran Fábrica de baldosas hidráulicas de Indalecio del Río.
 Especialidad en trabajos de piedra artificial, como fregaderas, bañeras, lavabos, pilas, piedras para mesas, escaleras de todos los tamaños y estilos, losetas para fachadas, etc.
 FÁBRICA Y DESPACHO:
 Plazadel Carmen, 24, Soria

SE VENDE una casa al otro lado del puente sobre el Duero, de mucha cabida, con corral, cocheras y jardín. Linda con el camino de la fábrica de la señora marquesa de la Vilueña. La finca está sola. Informará doña Saturnina García, Fuentes, 3, quien la vende al contado ó á plazos.

Hernias, Vientres, Voluminoso, Descensos de la Matriz, Deformidades, Tratamiento sin operar.
DOCTOR CAMPOS
 Montera, 38, Madrid.
 En Soria el 26 de cada mes, Hotel del Comercio.

Pastillas J. Miró.

ESPECTORANTES Y CALMANTES DE LA TOS
 Estas pastillas de exacta dosificación y elaboradas con la mayor pulcritud, reúnen dos propiedades muy importantes; facilitan la expectoración y dejan expedita la entrada del aire en los bronquios calmando rápidamente la tos que tanto molesta. Están indicadísimas contra la laringitis, la bronquitis, la gripe y en general toda clase de tos por rebelde que sea, dando excelentes resultados sin que su composición pueda producir trastorno alguno en nuestro organismo.
 Si no queréis sufrir tos y espectorar, tomad Pastillas J. Miró.
 PRECIO: Una peseta caja.—Exijan en todas las farmacias y droguerías de España.

Consulta clínico-médico quirúrgica operatoria

Licdo. M. Hernando de la Cruz.
 externo de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos Especialidad en cirugía general y operaciones.—Médico oculista.—Ginecología y partos. Consultas y operaciones á domicilio.—Gratis á los pobres.
 Estancias y gabinetes con los adelantos modernos.
SAN LEONARDO (Soria)
 En Vinuesa del 1 al 3 todos los meses y previo aviso.

Almacén de coloniales ❖ Fábrica de jabón y lejía líquida

Pedro Llorente.

Estudios, 2 y 4.—SORIA
 Teléfono núm. 54.

¡LABRADORES!

¿Queréis cercioraros de cómo cumple sus compromisos la Sociedad anónima de seguros contra el Pedrisco «L' ABEILLE»?
 Preguntad á los vecinos de Torrubia Félix Pérez, Juan Gil y Zoilo Gil, si por sus siniestros de 1915 recibieron 2.000, 1.250 y 490 pesetas de indemnización y á los de Almazul Daniel Lozano y Alejo Cisneros, si se les pagaron 310 y 51 respectivamente y acudid después al
SEGURO AGRICOLA CONTRA EL PEDRISCO.—Nada hay más importante para el labrador que la recolección de sus cosechas, fin que persigue desde la siembra con innumerables afanes, trabajos y sacrificios; pero no debe de olvidar que puede en un instante descargar la tormenta sobre sus campos y destruir el pedrisco sus cultivos, por lo que su única salvación está en el **SEGURO**, el cual sino le devuelve en fruto la cosecha que perdió, le indemniza del valor de ésta mediante una módica prima que puede pagar aun después de la recolección.

“L' ABEILLE”

Autorizada para operar en esta clase de seguros por R. O. de 1.º de Abril de 1913, cuenta con el capital social de 4.000.000 de francos totalmente desembolsados y con importantes reservas que van obteniendo progresivos incrementos.
 Depósitos en el Banco de España.
 Indemnizaciones en un solo año, 3.079.520 francos: el 1913.
 Opera en toda Europa y
 En España el año 1914 por 305 siniestros, pagó 146.659 pesetas de indemnización.
 Agente general en Soria: Bernabé de Pedro. Plaza del Verdel número 1.



ULTRAMARINOS Y COLONIALES DE ELOY LORENTE Y LORENTE

CANALEJAS 21, Y ACEÑA, 15, SORIA
 Teléfono número 64.

Inmenso surtido en azúcares, aceites, arroces, garbanzos, alubias, cafés, thés, especias, canelas, hortalizas, pescados, frutas, galletas, bacalao, legías, sopas, vides y licores, ceras, bujías, aceitunas, almidon, confitura, tocino, embutidos, jabones, etc.



Esta casa es la más antigua de Soria, y la que más barato vende.
CHOCOLATES
 NO CONFUNDIRSE
Canalejas, 21, y Aceña, 15.
 Teléfono, número 64.
SORIA
 Precios especiales para revendedores

Premiado con medalla de oro



Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.
 Pídase en farmacias y en la del autor: León, 13, Madrid.

Miranda, sastre

VALLADOLID

Ultimas novedades en géneros del reino y extranjero.—Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia, diferentes veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid.
 Representante en Soria, EDUARDO G.ª C. BALLEÑILLA Canalejas, 9.

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS GENUINAMENTE ESPAÑOLA

Domicilio social, MADRID, Espoz y Mina, 6.

CAPITAL DESEMBOLOADO: PTAS. 5.000.000

“LA ESTRELLA” tiene constituido el depósito que exige la Ley.

- SEGUROS contra incendios.
- SEGUROS sobre la vida.
- SEGUROS de transportes marítimos.
- SEGUROS de transportes terrestres.
- SEGUROS de rentas vitalicias inmediatas.
- SEGUROS contra incendio de la cosecha.
- SEGUROS de paquetes postales.
- SEGUROS de rentas vitalicias diferidas.

Banqueros: Banco Hispano Americano.—Banco de España.—Banco de Gijón.—Banco Asuriano de Industria y Comercio.—Banco Español del Río de la Plata.

REPRESENTANTES EN TODAS LAS CAPITALS Y pueblos importantes de España.

(Anuncio autorizado por la Comisaría General de Seguros con fecha 5 de Mayo 1911).

Subdirector en Soria: D. José María Palacio, Ferial, núm 6.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Tiene la representación de El Porvenir Castellano, en la República Argentina, D. Juan Durán Nieto, calle Santa Fe, 2.440, Buenos Aires.

Los impresos de la casa «M. Reglero y Hermanos» se distinguen por su perfección. Son los más económicos. Lo prueba el hecho de que la mayoría del papel impreso que usted vea está confeccionado en nuestros talleres.

Plaza de Aguirre, 2.—Teléfono 62, Soria



FUERZA VIGOR Y JUVENTUD EL ELIXIR CALLOL

GUSTO AGRADABLE EFECTO RAPIDO

Fórmula Aprobada en 1897 por la REAL ACADEMIA DE MEDICINA para combatir la NEURASTENIA, ANEMIA y DEBILIDAD GENERAL. Acelera Convalecencias. Venta farm. y drog. Aumenta el Apetito. Véanse prospectos á Callol-Barcelona

les conviene leer **El Porvenir Castellano** porque todas las semanas publicamos una detallada información comercial de nuestro correspondiente en Madrid.
En Buenos Aires, tenemos un activo correspondiente, sal que además de los asuntos generales nos remite noticias que interesan á todos nuestros compatriotas.
Para impresos de todas clases visite usted la imprenta de este periódico.—Ganará dinero.

EL PORVENIR CASTELLANO Los labradores prefieren esta publicación á otras muchas porque además de las crónicas agrícolas insertamos una amplia información de mercados.
En toda la provincia se lee este periódico, y es natural que así suceda, puesto que **El Porvenir Castellano** es defensor constante de los intereses locales y provinciales.
Información telegráfica de nuestro correspondiente sal en Madrid.

M. Reglero y Hnos Soria
 Teléfono núm. 62.
 En virtud de concurso, esta casa su ministra todos los impresos al Ayuntamiento de Soria.
 Etiquetas á varias tintas.

«El Porvenir Castellano» Administración. No se publicará ningún comunicado sin haber abonado antes su importe.